

ARAGÓN-INFO

<http://www.tao.ca/~csl/aragon>

15 JUNIO 1.998-21 JUNIO 1.998

NÚMERO 58

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo. Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACRATADOR,

RADIO TOPO,

e-mail csl@tao.ca

e-mail farl@posta.unizar.es

<http://www.tao.ca/~csl/acratador>

<http://www.tao.ca/~csl/rll/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

Se ruega que los envíos contrainformativos se hagan a las dos direcciones.

ANTIFASCISMO

15 de junio: Jornadas antifascistas de solidaridad con Rafa Ballarín en Monzón.

Organizadas por el Ateneo Libertario *El Molinero* de la localidad oscense de Monzón, se celebraron a lo largo de la semana en dicha ciudad diversos actos en solidaridad con el preso antifascista Rafael Ballarín. El viernes 12 de junio su madre comentó a la concurrencia el buen estado de ánimo de Rafa, dentro de lo que cabe. También explicó que se ha mostrado muy contento con la realización de las jornadas. A lo largo de las mismas, se colocaron varias pancartas y se pintaron murales con lemas antifascistas y reclamos por la libertad del preso antifascista, se realizó una manifestación por las calles de Monzón, a la que asistieron unas 50 personas y un pasacalles hasta el Ayuntamiento, donde se leyó un comunicado. El acto que contó con mayor asistencia fue el concierto con varios grupos para recaudar fondos para la campaña, al que acudieron unas 200 personas. Hay que señalar que se registraron incidentes con una cuadrilla de *pseudopunkies* que intentaron colarse gratis al concierto, sin conseguir su propósito, ante lo cual hicieron varios destrozos por el pueblo e incluso pedían dinero en nombre de la campaña de solidaridad con Rafa. La organización de las jornadas se ha desvinculado totalmente de este grupo de provocadoras y provocadores. Recordamos que Rafael Ballarín se encuentra preso en la prisión madrileña de Valdemoro, después de que hace más de un año se defendiera de una agresión de varios nazis en la capital del Estado. Rafa exhibió una navaja como respuesta a los golpes y patadas recibidos, con la mala fortuna de que uno de los nazis participantes resultó mortalmente herido. Respecto a esto, se conoce que el nazi no murió en el acto, como se ha venido manifestando con profusión, sino que tardó cuatro horas en morir desangrado, por lo que se supone que sus compañeros de agresión no se dieron mucha prisa para que fuera atendido correctamente. Al parecer, la jueza de instrucción que se hizo cargo del caso en primera instancia tenía alguna relación de parentesco con el ultraderechista muerto, lo que puede explicar la larga temporada que Rafa está pasando en prisión preventiva, que se supone se prolongará hasta el juicio. En Zaragoza, se celebrará una nueva concentración de solidaridad con Rafa el próximo día 26 de junio, en la plaza de España, a partir de las 20'30h.

15 de junio: Una nueva agresión fascista en Zaragoza.

Un grupo de ultraderechistas agredió a un joven el pasado día 6 de junio en el céntrico paseo de la Independencia de Zaragoza. Al parecer, el único motivo de la acción era el peinado con rastas del agredido, que recibió insultos y un par de golpes de escasa gravedad. El joven agredido no ha presentado denuncia, a pesar de lo cual la Plataforma Antifascista de Zaragoza busca personas que pudieran haber observado la agresión.

15 de junio: Severo correctivo a neonazis zaragozanos.

Antifascistas que se encontraban en un bar alternativo de la zona de copas de Moncasi, en Zaragoza, se percataron el pasado fin de semana de la presencia de tres personas en las cercanías del local que vestían atuendo ultraderechista. Incredulos al respecto, estas personas negaron poseer ideología fascista, afirmando, más o menos, que tenían ropa de todo tipo y que ese fin de semana les tocaba ir así. De paso, emprendieron la huida hacia lugares más *tolerantes*, siendo interceptados posteriormente un poco más lejos y recibiendo algunos golpes. Uno de ellos, al parecer, volvió a su casa descalzo.

15 de junio: Próximo juicio por incidentes ante un local ocupado por nazis.

El 2 de julio tendrá lugar en Zaragoza un juicio de faltas en el que aparecen implicados dos conocidos nazis locales,

José Luis Baeta y Bernardo Muniesa, y tres destacados militantes de la Plataforma Antifascista de Zaragoza (P.A.Z.). Los hechos ocurrieron hace unos dos meses, cuando miembros de la P.A.Z. buzoneaban octavillas contra los fascistas que ocupan un local en la calle Monte Carmelo del barrio de Delicias. Al permanecer el local abierto se produjo un intento de agresión por parte de los nazis hacia l@s antifascistas, que ést@s denunciaron en los juzgados poco después. El mencionado Baeta ha presentado una contradenuncia, en la que acusa a los tres antifascistas de haberle llamado nazi asesino y de haberle roto la camiseta.

16 de junio: Juicio a un antifascista que resultó agredido.

El antifascista resultó atacado por varios nazis que entraron en varios bares alternativos de la zona de copas zaragozana de Moncasi, hace más de un año. Los ultraderechistas fueron rechazados por la concurrencia y se fueron directos a presentar una denuncia ante los policías nacionales que vigilan habitualmente la zona. A pesar de recibir bastantes golpes que le provocaron una espectacular brecha en la cabeza, el antifascista fue detenido pocos momentos después, tras ser identificado por los nazis desde un coche patrulla. Sorprendentemente, el juzgado de guardia decretó su ingreso en prisión preventiva en la cárcel de Torrero, donde permaneció tres días. Tras haber presentado también él la correspondiente denuncia y ser acusado en primera instancia de un delito de lesiones, la fiscalía lo cambió a falta. Varios de los fascistas participantes en la agresión, concretamente los hermanos Rafael y David Crespo y Alejandro Valera, fueron posteriormente detenidos por haber apuñalado a dos estudiantes en la misma zona. Respecto al juicio, decir que fue suspendido por la incomparecencia de uno de los nazis acusadores, Alejandro Valera, que se encuentra realizando el servicio militar en Eivissa (Balears). Uno de los abogados de los fascistas intentó volver a calificar los hechos como delito, lo que fue desestimado por el juez, y se interesó por saber si la abundante presencia antifascista en la vista estaba relacionada con la Plataforma Antifascista de Zaragoza. Si la asistencia antifascista fue numerosa, la ultraderechista no lo fue tanto, aunque allí estaba Rafael Crespo, el único participante en el apuñalamiento de los dos estudiantes que se encontraba en prisión y que fue liberado, a la espera del juicio, aproximadamente hace un mes.

MOVIMIENTO VECINAL

15 de junio: Reclaman a ACESA el arreglo de carreteras.

Las personas afectadas por el deplorable estado de las carreteras de la zona de Bardenas, en las Cinco Villas (Zaragoza) han instado a las instituciones responsables a resolver esta situación con urgencia, y se muestran decididas a emprender las movilizaciones necesarias para presionarlas. Entre otras, se baraja la posibilidad de emprender acciones legales y de que agricultoras y agricultores dejen de pagar las tarifas de riego. Estas carreteras dependen de la Confederación Hidrográfica del Ebro, pues son anejas a las diversas canalizaciones de riego de la zona, por lo que las asociaciones vecinales y los ayuntamientos afectados se han dirigido a ese organismo para que sea la recientemente constituida Aguas de la Cuenca del Ebro (ACESA) quien se haga cargo de las reformas, con el fin de agilizar los trámites burocráticos. La sociedad ACESA, sin embargo, parece destinada a ofrecer cobertura y financiación a obras hidráulicas sumamente impopulares y con objetivos más bien oscuros.

15 de junio: Vecin@s de Fraga llevarán su protesta a Madrid.

La Comisión Intermunicipal creada desde el Ayuntamiento para reclamar soluciones al elevado índice de accidentes de tráfico que provoca el paso de la carretera N-2 por la ciudad de Fraga (Uesca) asumió la propuesta de la Asociación Pro-Variante, y ha convocado una concentración ante el Ministerio de Fomento en Madrid el próximo día 9 de julio. L@s vecin@s intentarán ser recibid@s en el Ministerio para entregar las firmas conseguidas en la campaña para exigir la construcción de una variante que permita rodear la localidad y, entre tanto, el desvío del tráfico pesado por la autopista A-2, liberando esta vía de peaje.

16 de junio: Vecin@s del barrio Oliver siguen movilizándose.

La Asociación de Vecin@s del barrio Oliver, en Zaragoza, acordó apoyar las movilizaciones convocadas por otras entidades vecinales para pedir el enterramiento de las vías férreas a su paso por la ciudad. Como los barrios de L'Almozara y Delicias, por Oliver también circulan los trenes. Así mismo, l@s vecin@s continuarán exigiendo al Ayuntamiento la aprobación del plan integral, y mantendrán su oposición a la construcción de viviendas sociales en tanto y cuanto aquél no se ponga en marcha. El equipo de gobierno municipal ha anunciado la inmediata aprobación del plan integral, algo que vecin@s y oposición han calificado de positivo. L@s vecin@s, sin embargo, se mantienen a la expectativa.

16 de junio: Comienzan los derribos en el emblemático Tubo.

La empresa *Puerta Cinegia* ha comenzado a derribar varias de las antiguas casas que forman parte de una de las zonas más emblemáticas de Zaragoza, conocida como *el Tubo*. Tras diez años de espera, en los que ha dado tiempo a permitir la degradación sin freno de la zona para justificar el arrasamiento, y a pesar de no haber completado todos

los trámites necesarios y de no haber llegado a acuerdos con la totalidad de inquilin@s y propietari@s, el Ayuntamiento ha concedido la licencia para comenzar los derribos y éstos se han iniciado. La Comisión Provincial de Patrimonio de la Diputación General de Aragón únicamente ha ofrecido protección para ciertos elementos góticos y barrocos, lo que la Asociación de Acción Pública para la Defensa del Patrimonio Aragonés (APUDEPA) considera una anécdota, puesto que los derribos y las nuevas construcciones cambiarán totalmente la imagen global de la zona. APUDEPA mantiene un recurso contra las demoliciones ante el Tribunal Superior de Justicia de Aragón, por entender que contravienen las legislaciones española e internacional en materia de patrimonio cultural. Desde el punto de vista social, estas acciones ofrecen continuidad al proceso de expulsión de la población con menos recursos económicos desde el casco Viejo hacia otros barrios de Zaragoza, instalándose en su lugar, como va a ocurrir en *el Tubo*, oficinas, comercios, establecimientos hosteleros y apartamentos de lujo para la gente pudiente

17 de junio: Oposición a la ronda norte ferroviaria.

La Asociación de Vecin@s *Miguel Servet* de Monzalbarba, un barrio rural de Zaragoza, se oponen al proyecto de construcción de la ronda ferroviaria, que saldrá a información pública durante el mes de julio. L@s vecin@s han criticado el que no se haya requerido su opinión a la hora de redactar el proyecto y consideran que la ronda norte condicionará seriamente el desarrollo de las poblaciones y barrios cercanos a la carretera de Logroño, puesto que creará una barrera similar a la ya existente debida a la autopista A-68. Junto con otras entidades vecinales y ecologistas, esta Asociación entiende que la instalación ferroviaria causará un fuerte impacto sobre los espacios naturales de la ribera del Ebro.

18 de junio: Cerca de 5.000 personas a favor del enterramiento de las vías férreas.

Unas 5.000 personas se manifestaron entre el paso a nivel ferroviario de la avenida de Madrid y la plaza del Pilar para exigir al Ayuntamiento de Zaragoza y al Gobierno de Aragón un pronunciamiento favorable al enterramiento de las vías férreas que separan los barrios de L'Almozara y Delicias. La movilización fue convocada por la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza y respaldada por numerosos colectivos sociales, sindicatos y los partidos de la oposición municipal, e incluso por uno de los que forman parte del equipo de gobierno del Ayuntamiento de Zaragoza, el Partido Aragonés. Por la mañana, miembros de las asociaciones vecinales de los barrios afectados acudieron a un pleno de las Cortes de Aragón donde se iba a tratar del tema y formaron con letras la palabra *soterramiento*, en alusión al aludido proyecto. El pleno aprobó una resolución en la que se apuesta por el enterramiento y por la construcción de una ronda ferroviaria por el sur con menos afecciones medioambientales que el proyecto existente, que la contempla por el norte.

20 de junio: Fiesta infantil reivindicativa en el barrio de La Jota.

La Asociación de Vecin@s del zaragozano barrio de La Jota volvió a reivindicar el desbloqueo del proyecto para rehabilitar una plaza en pleno corazón de la zona. Para hacerlo, l@s vecin@s organizaron una fiesta infantil en los terrenos para los que se solicita su urbanización desde hace 25 años, a la que acudieron cerca de 200 crí@s. Ahora resulta que, una vez puestos de acuerdo Ayuntamiento, entidad financiera propietaria del espacio y vecin@s, el plan general de urbanismo contempla que parte de los terrenos deben ser destinados a la construcción de una guardería, algo que a l@s vecin@s ya no les hace falta puesto que ha bajado el nivel de natalidad y existen ya tres establecimientos del mismo tipo en el barrio.

21 de junio: Se cumplen tres semanas de encierro en el barrio de La Paz.

Vecin@s del zaragozano barrio de La Paz han cumplido su tercera semana de resistencia frente a la decisión municipal de desalojarl@s de los locales que ocupan en la actualidad, amparándose en la necesidad de realizar ciertas obras. Portavoces vecinales confirmaron que las negociaciones con el Ayuntamiento están rotas, tras la negativa a entregarles las llaves del inmueble, a pesar de que el mismo se podrá seguir utilizando en parte mientras se realizan las obras, como reconoce un informe realizado por el propio personal técnico del Ayuntamiento. Colectivos de mujeres, de jubilad@s y miembros de la Asociación de Vecin@s de La Paz reafirmaron su postura unitaria en una asamblea celebrada el lunes 15 en el local en litigio, en la que amenazaron con radicalizar las movilizaciones y reclamaron que futuras reuniones con responsables municipales estén abiertas a la prensa para que la sociedad compruebe el talante de un@s y otr@s. Tras la asamblea, l@s vecin@s volvieron a cortar el tráfico en las cercanías. El Secretario de la Asociación de Vecin@s, Chema Gregorio, ha acusado a la Concejala María Jesús Martínez del Campo, la responsable del cambio de la cerradura a traición en la madrugada del pasado día 31 de mayo, de utilizar su embarazo para tratar de mover a la compasión al movimiento vecinal, y ha advertido de que no se hacen responsables de los efectos que tengan las nuevas movilizaciones sobre su salud. Recordamos que la pasada semana la Concejala fue abucheada por el vecindario cuando trataba de inaugurar las fiestas del barrio de Torrero, íntimamente ligado al de La Paz. La Federación de Asociaciones de Barrio de Zaragoza, que apoya la reivindicación vecinal, ha solicitado a la Alcaldesa, Luisa Fernanda Rudi, la apertura de un debate sobre los modelos de gestión de los locales de propiedad municipal. Durante la Tercera Muestra de Oficios Tradicionales, celebrada en el parque de La Paz y organizada por la Asociación de Vecin@s, el descontento con el Ayuntamiento

también se hizo evidente en forma de abundantes pancartas alusivas. Los dirigentes vecinales reclamaron menor cerrazón y más diálogo por parte de l@s responsables municipales.

XI SEMANA CULTURAL DE LA MADALENA

Lunes, 22 de junio: 19'30h., títeres de cachiporra, en la plaza de San Agustín. **19'30h.**, cinefórum: "La lista de Schindler", en el C.O.A.-M.O.C. **20h.**, charla-vídeo-fiesta a cargo del Grupo Alternativo Chiapas, en la A.C.R. Barrio Verde.

Martes 23 de junio: 19'30h., cinefórum: "Teléfono rojo, volamos hacia Moscú", en el C.O.A.-M.O.C. **22h.**, Pasacalles con diablos, gaiter@s y fuego por las calles de la Madalena. **24h.**, hoguera de San Juan y fiesta del Solsticio con animación musical, en el parque Bruil.

Miércoles 24 de junio: 18h., pintada de mural a cargo de A.S.A.P.A., en la calle Luzán. **19'30h.**, cinefórum: "Gandhi", en el C.O.A.-M.O.C. **20h.**, charla a cargo de William Grigsby, de Radio La Primerísima (Managua): "Nicaragua, la renovación en el Frente Sandinista de Liberación Nacional".

Jueves 25 de junio: 20h., espectáculo: "Granizada de estrellas", en la A.C.R. Barrio Verde. **20h.**, videofórum: "La situación actual en Kósovo", elaborado por el Movimiento Estudiantil Kosovar.

Viernes 26 de junio: 18'30h., grupo de animación infantil Cabriola y chocolatada, en la plaza de San Agustín. **20h.**, concierto punk a cargo de Garbanzo Negro (Galiza) y Asto Pituak (Euskadi), en el C.S.A. Entropía. **20h.**, fiesta de apoyo a Radio La Primerísima, emisora sandinista de Managua, en la Sala Arrebato. **22'30h.**, verbena a cargo de Los Del Barrio y Orquesta Goya, en la plaza de San Agustín. **2'30h.**, free party, the future sound of Madalena, a cargo de Dj's Manzanas Traigo, en la Sala Arrebato.

Sábado 27 de junio: 18h., animación infantil, a cargo de Polilla y Alcanfor, en la Sala Arrebato. **21'30h.**, concierto, a cargo de Mallacán (Zaragoza), Jah'sta (Zaragoza) y La Gran Orquesta Republicana (Balears), en la plaza de San Agustín. **0'30h.**, fiesta del colectivo Acción con la actuación de Posexas y otros especímenes, en la Sala Arrebato.

Domingo 28 de junio: 12h., manifestación con motivo del Día del Orgullo Gay, Lésbico y Transexual, desde la glorieta "Sarasa" (glorieta Sasera). **13h.**, juegos y comida populares, en el parque Bruil. **20h.**, flamenco a cargo de Luis Clavería y el grupo Soneto y Sonakay Kaló, en la plaza de San Agustín. **20h.**, muestra de teatro a cargo de El Sotaniño, en la A.C.R. Barrio Verde.

Durante toda la semana, a partir de las 19h.: Exposición: "Niñ@s soldado en Paraguay", en el C.O.A.-M.O.C. Exposición: "Desde la cárcel", por Rey Acratador, en el C.S. Libertario.

Campeonatos: Fútbol-sala, en el colegio público Tenerías. Guiñote, en el bar Miguelón, Mus, en el bar Pottoka. La rana, en la Sala Arrebato.

Organizan y colaboran: Asociación Cultural y Recreativa Barrio Verde (Doctor Palomar, 25), Sala Arrebato (Palafox, 28), Centro Social Autogestionado Entropía (Alcalá, 7), Centro Social Libertario (Coso, 186, bajos), Colectivo de Objeción y Antimilitarismo (C.O.A.-M.O.C.), Cantín y Gamboa, 26), Asociación de Seguimiento y Apoyo a Pres@s de Aragón, Federación de Asociaciones de Barrio de Zaragoza, Recicleta y varios establecimientos comerciales de La Madalena.

LIBERACIÓN SEXUAL

15 de junio: Alegato ultrareaccionario en la hoja parroquial zaragozana.

El Arzobispo de Zaragoza y Presidente de la Conferencia Episcopal Española, Elías Yañes, volvió a demostrar su talante reaccionario en la publicación *Iglesia en Zaragoza*, del domingo 14 de junio. El alto cargo eclesiástico califica de *conducta inmoral* la práctica de la homosexualidad y de *institucionalización de la inmoralidad* la futura aprobación de una ley que regule las parejas de hecho. Otra perla del artículo es la equiparación entre tortura y racismo, por un lado, y aborto y homosexualidad, por la otra, a efectos de la legalización de su práctica. Una vez más, obispos y demás inquisidores pretenden imponer su moral y su sentido del bien y del mal a toda la ciudadanía a través de intentos más o menos disimulados de mantener su influencia entre la clase política, comparta o no sus ideas.

ANTIRREPRESIÓN

17 de junio: Sobreseídas las diligencias por la muerte de un detenido.

El juez instructor de la causa por la muerte de un detenido en el cuartel de la Guardia Civil del barrio de Casablanca en Zaragoza ha decidido archivar las diligencias, lo que ha sido recurrido por la familia del muerto. Francisco Manuel C.L. murió ahorcado el pasado 1 de abril cuando se encontraba recluido en los calabozos de dicho cuartel. La familia entiende que hubo negligencia por parte de los agentes de guardia.

ECOLOGÍA

17 de junio: Prestigioso ecologista contrario a los planes hidrológicos.

El ecologista, escritor y periodista Joaquín Araujo aseguró durante la clausura de un curso de formación medioambiental para administraciones locales, en Benabarri (Uesca), que es necesario promover una cultura del agua que no esté basada en un planificación hidrológica insostenible. Para Araujo, las 1.300 presas existentes en el Estado Español regulan ya el 50% del flujo de agua, por lo que considera innecesaria la construcción de embalses como Biscarrués y Santaliestra, ambos en la provincia de Uesca. El prestigioso ecologista también indicó que las líneas eléctricas no deberían atravesar zonas vírgenes, en alusión a la que el Gobierno Español pretende hacer pasar por la comarca de la localidad donde se celebró el curso.

18 de junio: Una empresa *limpia* produce malos olores.

Uno de los acostumbrados escapes de sustancias indeterminadas y desconocidas de la empresa papelera *Saica*, al parecer, nadie se preocupa por averiguar su naturaleza, causó un fuerte olor a huevos podridos, típico en ese tipo de fábricas, en varios barrios de la Margen Izquierda del Ebro de Zaragoza. Se da la circunstancia de que la empresa, radicada en el barrio de Picarral, ha sido repetidas veces denunciada por l@s vecin@s como foco de contaminación del aire. Sus *aromas* son fácilmente perceptibles en toda la ciudad cuando no sopla el viento, el conocido cierzo, o sopla en dirección contraria a la habitual. Además, esta empresa ha firmado recientemente un convenio con la Fundación Ecología y Desarrollo, fuertemente publicitado, en el que se compromete a reducir la emisión de residuos por debajo de los altísimos niveles que le permiten las administraciones públicas.

18 de junio: Un edificio de la Diputación General de Aragón, construido con piedra extraída ilegalmente.

El edificio recientemente construido en el Casco Viejo de Zaragoza como sede de la Diputación General de Aragón ha utilizado para su fachada piedra extraída de una cantera de La Puebla de Albortón (Zaragoza) que carece de licencia municipal y de permiso de explotación por parte de la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.). La cantera ha sido denunciada ante la C.H.E. desde el pasado mes de marzo por la Asociación Naturalista de Aragón (ANSAR) por infringir la Ley de Aguas, ya que se encuentra en zona de dominio público hidráulico y está destruyendo un paraje de gran valor botánico, hábitat de numerosas aves rapaces. Con todo el cinismo del mundo, el director de la cantera de la empresa *ECMYPA* ha hecho caso omiso de la orden de la C.H.E. de paralizar la extracción, argumentando desconocer la normativa de solicitud de permisos y las consecuencias de la detención de los trabajos para los cuatro empleados de la cantera.

20 de junio: Nueva denuncia contra el embalse de Santaliestra.

La corporación municipal de Santaliestra (Uesca) interpuso una denuncia por un delito contra el medio ambiente en el Juzgado de Barbastro (Uesca). El Ayuntamiento afirma que el Gobierno Español y la Confederación Hidrográfica del Ebro pretenden construir el embalse de Santaliestra sin haber realizado los preceptivos estudios geológicos de la zona, lo que supone un peligro para l@s habitantes de la zona, pues la presa se proyecta construir en una zona de alto riesgo sísmico. Este municipio tiene planteados además varios recursos contencioso-administrativo contra decisiones asociadas a la construcción del embalse y ha solicitado de nuevo la congelación de las futuras obras.

21 de junio: Acampada contra la línea de alta tensión.

La Plataforma Unitaria Contra la Autopista Eléctrica, formada por diversos colectivos sociales de Catalunya y Aragón, organizó a lo largo del fin de semana una acampada en Benabarri (Uesca), para protestar por la construcción de una línea eléctrica de alta tensión entre Sallente (Lleida) y Graus (Uesca) que atravesaría la comarca de Ribagorça. La acampada se inició con la intervención de la Guardia Civil, que mostró una actitud provocadora y cacheo a toda persona que intentaba acceder al espacio donde se plantaron las tiendas de campaña y registró minuciosamente los coches, algo que integrantes de la Plataforma consideraron un intento de coaccionar y espantar a l@s participantes. La Plataforma denuncia que la línea es un atentado contra el paisaje y la salud de l@s habitantes de la zona, debido a los campos electromagnéticos de la alta tensión. Durante el fin de semana se han llevado a cabo diversas reuniones y actividades, como mesas redondas y actuaciones musicales. A lo largo de lo que queda de mes se concretará un recurso contencioso-administrativo contra la decisión de las administraciones públicas, puesto que los ayuntamientos de la zona no aceptan compensaciones dinerarias por algo que entienden les afectará gravemente.

SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

17 de junio: No conceden medalla a Manuel Pérez.

El equipo de gobierno de la Diputación Provincial de Zaragoza, formado por el Partido Popular y el Partido Aragonés, ambos derechistas, optó por no reconocer a título póstumo la figura de Manuel Pérez, *el cura Pérez*, dirigente guerrillero aragonés del Ejército de Liberación Nacional de Colombia fallecido el pasado mes de febrero.

Los partidos de la oposición que apoyaban la concesión de la medalla de Santa Isabel de Portugal para *el cura Pérez*, Izquierda Unida y Partido Socialista Obrero Español, se retiraron del pleno donde se votó la decisión, por considerar que los partidos gobernantes rompieron la tradición de conceder estos galardones mediante un consenso y no por votación. La propuesta de Izquierda Unida estaba apoyada, además, por varios municipios de la zona de donde era natural Manuel Pérez.

17 de junio: Donan un vehículo todo terreno para el Sáhara.

El sindicato Comisiones Obreras de Teruel ha adquirido un vehículo todo terreno con el 0'7% de las cuotas de sus afiliad@s en los últimos dos años, las aportaciones de sus miembros liberad@s correspondientes a los días de huelga y otras donaciones voluntarias. El destino del automóvil será favorecer el traslado de votantes desde los campamentos de refugiad@s de Argelia hasta el Sáhara, con motivo del referéndum a celebrar, en principio, el próximo mes de diciembre.

17 de junio: Isaac Velasco, del M.R.T.A., en Zaragoza.

Invitado por el Comité de Solidaridad Internacionalista de Zaragoza, Isaac Velasco, representante para Europa del Movimiento Revolucionario Tupac Amaru de Perú, ofreció una charla en la Federación de Asociaciones de Barrio. Isaac Velasco se refirió a la situación actual de Perú, donde la población está plantando cara al neoliberalismo impuesto por el dictador Fujimori. Por supuesto, también habló de las continuas violaciones de los derechos humanos, por las que Perú ha sido condenado ya varias veces por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos y de la situación de l@s pres@s polític@s en las cárceles de ese país. Coincidiendo con el primer aniversario de la toma de la embajada de Japón en Lima por el Ejército Peruano y del asesinato de l@s militantes del M.R.T.A. que la ocupaban, l@s pres@s de esta organización llevaron a cabo una huelga de hambre para reivindicar mejoras en las cárceles y el fin de los procesos sumarísimos contra militantes izquierdistas en Perú.

20 de junio: Concierto rockferéndum por el Sáhara.

En el Rincón de Goya del parque Grande de Zaragoza se celebró un concierto con multitud de grupos locales actuando desinteresadamente para conseguir fondos con los que apoyar la celebración del referéndum para la autodeterminación del antiguo Sáhara Español. El concierto fue organizado por la Plataforma Cívica por un Referéndum Libre en el Sáhara, constituida por diversos colectivos sociales, y su recaudación será entregada al legítimo representante de los intereses de la población saharauí, el Frente Polisario.

21 de junio: Según el abogado de Madres de Plaza de Mayo, hubo participación española en el genocidio argentino.

Manuel Ollé es natural de Barbastro (Uesca) y también el abogado que representa a la asociación argentina Madres de Plaza de Mayo en el proceso judicial que sigue el juez de la Audiencia Nacional Baltasar Garzón contra los militares responsables del asesinato, torturas y desaparición de 30.000 personas, 600 de las cuales tenían la nacionalidad española, entre 1.976 y 1.983. En una entrevista al diario local *Heraldo de Aragón*, Ollé afirmó que le merece escasa credibilidad el testimonio ofrecido esta semana por el coronel español Cristóbal Gil y Gil, quien estuvo realizando un curso en la tristemente célebre Escuela de Mecánica de la Armada (ESMA) entre esas fechas. Al parecer, Gil y Gil declaró que ignoraba lo que estaba sucediendo, algo impropio de un oficial de inteligencia, según Ollé, para quien es sintomático que el Ejército Español enviara a oficiales a realizar cursos en los centros militares de la dictadura argentina, y quizás, además, relacionable con la posterior etapa de guerra sucia desatada en el Estado Español. Para Ollé, es posible que haya hij@s de las víctimas de la represión viviendo en Aragón y en el resto del Estado. La pieza clave de este juicio podría ser, a juicio del abogado, la aparición de documentos comprometedores microfilmados que habrían sido trasladados desde Argentina a Suiza.

MUJER

16 de junio: nueva agresión sexual a una niña por parte de un falso policía.

Una niña de 12 años sufrió en Zaragoza una nueva tentativa de agresión sexual por parte de un adulto que dijo ser policía y estar encargado de una operación anti-droga. El individuo abordó la niña en el portal de su domicilio y empezó a someterla a tocamientos ante lo cual la agredida consiguió huir. En lo que va de año se han producido varios intentos de agresión utilizando este sistema, por lo que se cree puedan ser varios hombres, y no sólo uno, los responsables.

CÁRCEL

15 de junio: Niegan que l@s pres@s estén hacinad@s en las cárceles aragonesas.

El presunto interés por el bienestar de l@s pres@s que alegaba la Coordinadora contra la Macro cárcel del Bajo

Gállego se demostró falso cuando su portavoz, José Manuel Villar, declaró en rueda de prensa que es falso que la cárcel de Torrero, en Zaragoza, y la de Uesca padezcan problemas de hacinamiento. Con ello, desmiente incluso un informe del Defensor del Pueblo que denuncia las verdaderas y lamentables condiciones en que se encuentran las personas presas en estos centros. En la cárcel de Zaragoza, han llegado a meter a cinco personas en celdas de apenas 10 metros cuadrados, mientras que las reclusas no tienen ni siquiera un patio, por poner un par de ejemplos. Ello no quiere decir que la solución se encuentre en la apertura de la macrocárcel de Zuera (Zaragoza), contra la que se posiciona también la Coordinadora. Según la Asociación de Seguimiento y Apoyo a Pres@s de Aragón, centros tan grandes son incompatibles con los tratamientos individualizados que señala la legislación vigente, y tienden a alejar a l@s pres@s de su entorno, debido a la respetable distancia que los separan de las ciudades de donde, en teoría, proceden las personas encarceladas.

**EXPOSICIÓN: DIBUJOS DESDE LA CÁRCEL
por REY ACRATADOR**

*Del 5 de junio al 5 de julio de 19 a 22h.
Centro Social Libertario (Coso 186, bajos, Zaragoza)
Organiza: Ateneo Libertario de Zaragoza*

ANTIMILITARISMO

15 de junio: Se consolida el frente municipal contra instalaciones militares.

La iniciativa del Ayuntamiento de Tauste (Zaragoza) es apoyada por los municipios de Torres de Berrellén, Villanueva de Gállego, Pradilla de Ebro y Remolinos, todos de la provincia de Zaragoza. La iniciativa municipal pretende obtener compensaciones por la utilización militar del campo de maniobras de San Gregorio y recuperar 1.500 hectáreas de terreno expropiadas en 1.973 por el Ministerio de Defensa para conformar un área de seguridad. Los municipios expresan además su protesta por no ser informados cuando se realizan maniobras de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (O.T.A.N.).

15 de junio: Empresas aragonesas presentes en la feria de la muerte y la destrucción.

Hace unas dos semanas se clausuró en París una de las mayores ferias de armamento del mundo, la conocida como *Eurosatory*. Se sabe que fueron dos las empresas aragonesas participantes en la fiesta de la destrucción. Por un lado, Arpa, fabricante de electrodomésticos para colectividades. Por el otro, Instalaza, empresa de munición que posee dos factorías en la provincia de Zaragoza, una en la capital y la otra en el polígono industrial de Cadrete. Instalaza se ha especializado en la fabricación de minas y granadas anti-persona, y exporta la mayoría de su producción a países del llamado Tercer Mundo. En la feria presentó un nuevo lanzagranadas portátil que ya utiliza el Ejército Español. La fábrica de Zaragoza capital ha sido objeto de múltiples acciones de denuncia antimilitarista.

18 de junio: Visto para sentencia el juicio contra un sargento.

José Luis Díez Gómez, sargento del Ejército de Tierra, es acusado de un delito consumado contra la eficacia del servicio, en su modalidad de producir lesiones muy graves por negligencia profesional o imprudencia. El 28 de julio de 1.993, durante una maniobras en la sierra de Guara (Uesca), obligó a un recluta, Sergio Alonso, a seguir adelante pese al visible deterioro de sus condiciones físicas, e incluso impidió que sus compañeros le ayudaran y le dieran de beber. Sergio Alonso cayó finalmente inconsciente y hubo de ser trasladado a un hospital, donde se le diagnosticó un fuerte golpe de calor, a consecuencia del cual padece actualmente graves alteraciones neurológicas que le impiden llevar una vida normal, pues padece dificultades en el habla y en la coordinación de movimientos. El juicio se ha llevado a cabo en el Tribunal Militar Territorial Tercero de Barcelona, merced a la insistencia de la madre de Sergio, que ha recurrido una y otra vez los sucesivos archivos de la causa, tanto en la vía civil como en la militar. Esta mujer ha llegado a promover actos de protesta en las puertas de varios cuarteles zaragozanos, repartiendo octavillas en las que explicaba la situación de su hijo y la inhibición militar y llamaba a no realizar el servicio militar. Los testimonios de los compañeros del afectado en las maniobras causaron impresión en la sala, ya que certificaron que el sargento, en el colmo del sadismo militar, llegó a vaciar la cantimplora de Sergio Alonso para evitar que bebiera, a pesar de las múltiples advertencias que ellos mismos dirigieron al suboficial acerca de su estado. Los compañeros corroboraron que Alonso presentaba calambres y temblores, e incluso que vomitó antes de caer definitivamente inconsciente. Ante estas declaraciones, el fiscal militar cambió su petición inicial de dos años de cárcel por otra de tres años y seis meses de prisión y la expulsión del Ejército, además de 20 millones de pesetas de indemnización, de la que hace responsable subsidiario al Estado. La acusación particular, en nombre de la familia, ha pedido ocho años de cárcel y 104 millones de pesetas de indemnización.

19 de junio: Solidaridad con los insumisos presos agredidos por fascistas.

Unas 50 personas se concentraron ante el edificio de la antigua Capitanía General Militar de Zaragoza para expresar

su rechazo a las agresiones fascistas que han sufrido insumisos presos y familiares y visitantes de los mismos en la cárcel militar de Alcalá de Henares (Madrid) por parte de reclusos de filiación ultraderechista, con la colaboración de dos carceleros militantes del grupúsculo nazi Bases Autónomas y la connivencia de la dirección del centro penitenciario. Al parecer, golpes, empujones, insultos, amenazas, exhibiciones de parafernalia fascista e incluso ataques con sprays utilizados a modo de lanzallamas son comunes en la cárcel, siendo las denuncias ignoradas por las autoridades judiciales y militares. L@s concentrad@s equipararon el militarismo y el fascismo, sin que se produjeran incidentes.

LABORAL

15 de junio: Continúan concentraciones de C.N.T. contra las empresas de trabajo temporal.

Esta vez fue ante las oficinas de la empresa *Flexiplán*, en la avenida de València de Zaragoza, donde se concentraron una decena de personas convocadas por la Confederación Nacional del Trabajo (C.N.T.). Durante el acto se desplegó una pancarta contra el trabajo temporal, o trabajo basura, sin que se produjeran incidentes.

CONCENTRACIONES CONTRA LAS EMPRESAS DE TRABAJO TEMPORAL Y EL TRABAJO BASURA

29 de junio: 18h., ante Select y Tutor, en calle Santander.

Convoca: Confederación Nacional del Trabajo (C.N.T.)

15 de junio: Exigen ayudas para las granjas aragonesas afectadas por la peste porcina.

La Unión de Agricultores y Ganaderos de Aragón (U.A.G.A.) ha solicitado al Gobierno de Aragón ayudas especiales para unas 60 granjas porcinas aragonesas afectadas por brotes de peste, por el cual se han tenido que sacrificar miles de animales. El 90% de estas granjas funcionaban en régimen de ganadería integrada, es decir, que sus propietari@s no eran l@s mism@s que l@s de los cerdos, por lo que quedan excluid@s de las indemnizaciones. De no obtener estas compensaciones, U.A.G.A. recurrirá vía contencioso-administrativa, por entender que existen bases jurídicas y administrativas que contemplan estos pagos. U.A.G.A. criticó con dureza la llamada *Agenda 2.000*, el documento que ordenará las relaciones económicas y financieras en la Unión Europea, por entender que significa una reconversión brutal para el medio rural aragonés, y adelantó movilizaciones para el próximo mes de otoño.

16 de junio: Piden el cese del jefe de personal de la Diputación Provincial de Zaragoza.

Comisiones Obreras a solicitado el cese de Félix Pérez Alloza por considerar que amedrentó a un trabajador mediante términos vejatorios e insultantes tras haber hecho éste un comentario sobre la saturación de demandas de empleo que sufre la institución, de forma que el afectado requirió atención médica al sufrir una taquicardia. Trabajadoras y trabajadores de la Diputación han suscrito un manifiesto pidiendo el cese del jefe de personal.

16 de junio: Comienzan paros en una empresa de Quinto de Ebro (Zaragoza).

La plantilla de *Placogips*, empresa dedicada a la fabricación de placas de escayola, comenzó una serie de paros para protestar por la negativa de la dirección a negociar un convenio colectivo. El paro se repitió el jueves 18, y se prevén otros dos para los días 23 y 25 de este mes.

18 de junio: Nueva convocatoria de huelga en RENFE.

El sindicato Confederación General del Trabajo (C.G.T.) convocó otra jornada de huelga en la empresa pública ferroviaria para protestar por la firma del convenio colectivo por parte de la dirección y los sindicatos Comisiones Obreras y Unión General de Trabajadores. Los servicios mínimos dictados por la empresa fueron, otra vez, abusivos. El Ministerio de Fomento estableció un 75% de servicios mínimos en los trenes de cercanías durante las horas punta y entre un 50 y un 60% en el resto de las horas. Los trenes regionales y de largo recorrido circularon casi con toda normalidad. El seguimiento de la huelga en Aragón fue escaso.

18 de junio: Nueva concentración de trabajadoras y trabajadores de la limpieza municipal.

Un centenar de trabajadoras y trabajadores de las empresas subcontratadas por el Ayuntamiento de Zaragoza para realizar labores de limpieza en sus dependencias se concentraron frente al edificio consistorial para protestar por la decisión municipal de abaratar el servicio y de reducir las condiciones de los contratos con dichas empresas. En los pliegos de condiciones municipales sólo figuran ahora los metros cuadrados a limpiar, pero no las horas que deben dedicarse a las tareas, lo que trabajadoras y trabajadores consideran que permite a las empresas reducir el número de horas y, por lo tanto, las plantillas.

18 de junio: Emplead@s de Televisión Española, contra la privatización.

El comité general intercentros de Radio Televisión Española convocó concentraciones ante sus instalaciones en todo

el Estado para protestar contra las intenciones privatizadoras del Gobierno Español y solicitar una aportación financiera estatal que impida que la deuda acumulada por el organismo se incremente más, así como que se informe a la plantilla de los planes reservados para este servicio público. En Teruel, trabajadoras y trabajadores se concentraron ante la sede de Radio Nacional de España y expusieron un cartel con todas estas reivindicaciones.

20 de junio: Más de 300 aragonesas y aragoneses en la marcha a Madrid por la semana laboral de 35 horas.

Unas 40.000 personas procedentes de todo el Estado se manifestaron en Madrid para reivindicar la semana laboral de 35 horas para favorecer la creación de empleo y la puesta en marcha de un salario social para l@s desemplead@s, lo que fue calificado por lo colectivos organizadores de éxito absoluto. A la marcha asistieron más de 300 aragonesas y aragoneses, convocad@s por Confederación General del Trabajo, Unión Sindical Obrera, Sindicato de Trabajadores de la Enseñanza de Aragón, Izquierda Unida, Chunta Aragonesista y el Movimiento Contra la Europa de Maastricht-Aragón. Seis autobuses gratuitos partieron de Zaragoza y uno de Teruel. Al término de la manifestación, tras leerse el comunicado final, un nutrido grupo de gente se dirigió a la embajada de México para mostrar su reprobación por las actuaciones del Gobierno Mexicano en Chiapas, lo que impidió la fuerte presencia policial, evaluada en unas 20 furgonetas por algun@s asistentes.

21 de junio: Continúa la acampada sindical en Andorra (Teruel).

Sindicalistas de Unión General de Trabajadores pertenecientes a *ENDESA* continúan acampando frente a la sede de la empresa en Andorra desde la semana pasada contra la destrucción de empleo que conlleva su privatización recientemente completada, por una mayor estabilidad en el empleo y por un mayor compromiso de la empresa en la generación de alternativas a la agonizante minería del carbón. Comisiones Obreras, Chunta Aragonesista y el Partido Socialista Obrero Español han mostrado su solidaridad con las personas acampadas.

EDUCACIÓN

15 de junio: Asociaciones de madres y padres piden un nuevo centro escolar en Zaragoza.

Las asociaciones de madres y padres y l@s directoras y directores de los centros escolares del Actur, una zona de la Margen Izquierda del Ebro de Zaragoza, han reclamado al Ministerio de Educación y Cultura la construcción de un nuevo colegio público, puesto que los centros existentes han tenido que rechazar más de 125 solicitudes. La comunidad escolar también ha criticado las carencias en infraestructuras que presentan los colegios ya existentes.

16 de junio: Insuficientes presupuestos para las transferencias en educación.

La Plataforma para la Defensa de la Enseñanza Pública en Aragón reiteró sus críticas a la falta de financiación que, a su juicio, va a acompañar el proceso de transferencia de la gestión de la educación pública no universitaria desde el Ministerio de Educación y Cultura al Gobierno Aragonés. La cifra ofrecida por la Administración Central, unos 67.500 millones de pesetas, no incorpora los recortes presupuestarios sucesivos sufridos en 1.996, 1.997 y 1.998, ni cubre las necesidades progresivas que genera la aplicación de la Ley de Ordenación General del Sistema Educativo.

19 de junio: Dimite en pleno el consejo escolar de un instituto zaragozano.

Representantes de madres, padres, alumnado y profesorado en el consejo escolar del instituto de enseñanza secundaria del zaragozano barrio de Miralbueno han dimitido al considerar que las decisiones tomadas por el Ministerio de Educación y Cultura (M.E.C.) respecto al centro dejan a la educación secundaria en esta zona empobrecida y devaluada. Además, también han dimitido l@s jefes de departamento y l@s miembros de la comisión de coordinación pedagógica. L@s dimisionari@s reclaman la adscripción de más de un centro de primaria, la no reducción de ciclos formativos y la implantación del bachillerato de ciencias sociales, y se concentraron ante la Dirección Provincial del M.E.C. coincidiendo con el último día lectivo de curso.

20 de junio: Denuncian el apoyo del Ministerio a los centros concertados.

La Federación de Asociaciones de Madres y Padres de Alumn@s de Aragón denunció el apoyo que el Ministerio de Educación y Cultura está prestando a la enseñanza privada a través de los conciertos aprobados para el curso 1.998-99, lo que es acompañado por el cierre de centros, la supresión de bachilleratos y las restricciones para implantar ciclos formativos en la enseñanza pública. En concreto denuncian que centros privados concertados mantienen más aulas de enseñanza secundaria que de primaria, lo que presupone la llegada de estudiantes desde el sector público al privado al pasar de ciclo. La situación es tal que todo hace suponer que el Ministerio pretende trasvasar alumn@s y fondos desde los centros públicos a los privados, ya que en algunas áreas sólo se puede avanzar de nivel de estudios acudiendo a entidades privadas. Lo más asombroso es que por primera vez al colegio *Montearagón* de Zaragoza, sólo masculino y perteneciente a la secta *Opus Dei*, se le ha concedido un concierto para el ciclo formativo de gestión administrativa.

CORRUPCIÓN

15 de junio: El juez del caso AVA aplaza su investigación en Suiza.

El juez de la Audiencia Nacional Manuel García Castellón aplazó a última hora su viaje a Suiza para investigar el caso de estafa financiera de la agencia de valores AVA, con sede en Zaragoza. Allí iba a tomar declaración como imputado a un consejero de la compañía *André & Cie*, Raymond Cretegny, implicado al parecer en la oscura trama financiera responsable de la desaparición de unos 12.000 millones de pesetas. En relación con este caso, el viernes 12 de junio declaró una empleada de *Socimer*, el banco depositario de los valores evaporados, que no aclaró demasiado, pues se manifestó desconocedora de los riesgos de las operaciones, a pesar de haber sido la interlocutora de *Socimer* con AVA. La Comisión Nacional del Mercado de Valores (C.N.M.V.) ha aceptado instruir un procedimiento en relación con la reclamación de responsabilidad planteada por dos personas afectadas. Se trata de que la C.N.M.V. asuma las indemnizaciones pertinentes por no cumplir con el deber de proteger a l@s inversoras e inversores, incluido entre las competencias que le confiere la Ley del Mercado de Valores.